

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Oficina: Hora, 3-Tels.: Redacción 1973 — Admón. 2853 — Viernes, 9 Febrero 1945 — Año XXXV Núm. 10.199 — Precio del ej. 25 cts. Suscrip. mensual 5'20 pto

## El Ministro de Marina inauguró la Escuela de Armas Navales

Está ésta instalada provisionalmente en los locales del Laboratorio Técnico Industrial del E. M. de la Armada

Madrid. — El Ministro de Marina, Vicealmirante Moreno, inauguró en la mañana de ayer, en la Ciudad Lineal, la Escuela de Armas Navales, en los locales del Laboratorio Técnico Industrial del Estado Mayor de la Armada, donde quedará provisionalmente instalada hasta que se termine el edificio en construcción destinado a dicha Escuela.

Asistieron el Director de la Escuela, Coronel Villalba; alto personal del Ministerio, profesores y los ocho alumnos que componen esta primera promoción.

El Coronel Villalba agradeció la presencia del Ministro, prometiendo que los profesores estaban dispuestos a superarse en su tarea para el mejor servicio de la Marina y España.

A continuación el Inspector

EDITORIAL

## Juventudes por Dios y por España

Si juventud fue siempre sinónimo de generosidad, más y mejor que nunca ajustose tal afirmación a la realidad cuando — en las horas precursoras primero, en las del combate heroico y cruento después — llegó la coyuntura de salvar a España. El Sindicato Español Universitario fué el primero que José Antonio dejó a punto — "gracia y levedad" — para la lucha falangista; y en los claustros de los centros docentes fué donde, con su estilo alegre y directo, los jóvenes españoles ganaron las primeras batallas a la anti-Patria.

Ahora, cuando el recuerdo de los muertos vive perenne en los corazones, el de los estudiantes que secundaron con su sangre los caminos de la Revolución Nacional victoriosa ocupa puesto primerísimo. En el de Matías Montero sintetizase el de tantos y tantos muchachos que, a la primera llamada, voluntariamente, encuadraron en las filas castrenses para cruzar, arma al brazo, tierras y ciudades dejando en ellas la buena nueva de la liberación y de la paz.

Terminada la guerra, esa juventud sigue sintiendo la pasión de España, el anhelo firmísimo de servirla y — en lo que de su poder dependa — mejorarla. Encuadrada en las falanges del frente de Juventudes y del S. E. U., constituye la esperanza más limpia de un claro mañana en el que no serán posibles los dolores y las afrentas que, por muchos años de dejadez y abandono, tuvimos que sufrir. Hoy, atendida en sus anhelos, disciplinada y fiel, la juventud española mira en el diáfano ejemplo de sus caídos; y, en el cumplimiento exacto de la tarea de cada día, cumple y hace realidad la promesa, constantemente renovada, como siempre vivas fragantes sobre las tumbas de los mejores, de ganar el futuro que ellos presintieron: con generosidad, con alteza de miras, sin parar mientes en pesadumbres, posponiéndolo todo ante el supremo servicio de Dios y de la Patria.

## Cesa el Ministro de España en Guatemala

El azúcar y la pulpa de remolacha intervenidos

### 'Boletín Oficial del Estado'

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publica:

Presidencia:

Orden dictando nuevas normas para la tramitación y adjudicación de los premios "Virgen del Carmen".

Relaciones Exteriores:

Decreto cesando en el cargo de Ministro de España en Guatemala el Ministro plenipotenciario de primera clase, don Antonio Sanz Agero.

Administración Central:

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes. — Circular declarando intervenidos el azúcar y la pulpa de remolacha. CIFRA

## El Delegado N. de Prensa felicita a los periodistas filipinos

Con motivo de la liberación de Manila

Otro telegrama de los estudiantes falangistas

Madrid. — Con motivo de la liberación de Manila y con ella la reconquista de la mayor parte de Filipinas, han sido enviados desde Madrid los siguientes telegramas:

"Con motivo de la liberación de Manila, el Delegado Nacional de Prensa y Propaganda del Movimiento saluda cordialmente a los periodistas filipinos, haciendo fervorosos votos por la prosperidad futura de esas islas".

"Estudiantes falangistas encuadrados en el S.E.U. complácense con transmitir a V. E. profundos sentimientos de alegría al incorporarse esa gloriosa Universidad a la cultura occidental. Ruégole transmita al

Claustro de profesores y alumnos de esa Universidad el contenido de esta comunicación." CIFRA

## Reunión del Consejo de Ministros yugoeslavo

Londres. — El rey Pedro de Yugoslavia ha presidido un consejo de Ministros reunido para estudiar las propuestas y contrapropuestas relativas a la composición del consejo de regencia. EFE

## Los aliados han tomado Montheim, Sellerich y Hollnich en el sector de Prum

Se anuncia también la ocupación de Schmidt, en la parte más defendida de la línea Sigfrido

Se tropieza con tenaz resistencia alemana en la limpieza de la parte septentrional de Oberdorf

Cuartel expedicionario aliado. — "Los aliados han encontrado extenso campo de minas entre Bergstein y el río Kali.

Se ha avanzado un km. hasta Kommerscheid y nuestros carros han llegado a menos de un km. de Schmidt por el N.O.

En este sector se han ocupado 159 reducidos en los tres últimos días.

Se ha desalojado al enemigo de Hellemthail, tras varios días de lucha en la ciudad, donde los alemanes ofrecieron resistencia encarnizada.

Al N. y N.O. de Prum los aliados han llegado a Wascheid tomándose Montheim y Sellerich.

Al S.O. de Prum se ha tomado Hollnich.

Se han desencadenado varios ataques a través de los ríos Our y Sauer, sobre un frente que se extiende desde la región al N.E. de Clervaux hasta Echternach.

Los cruces de los citados ríos fueron obstaculizados por la corriente y las defensas enemigas en la orilla oriental.

Se ha avanzado más allá del Our, hasta cerca de Dalburg, a unos 6 kilómetros y medio al E. de Clervaux, así como en la región de Valendorf.

Otros elementos han cruzado el río en las inmediaciones de Echternach y se han ganado 500 metros al N.O. de la ciudad.

Al Este de Sarregemund los ataques enemigos fueron rechazados sin pérdida de terreno.

Nuestras fuerzas han atacado Bischolz, al E. de los Montes Hardt.

Se tropieza con tenaz resistencia enemiga en la limpieza de la parte septentrional de Oberdorf cerca de Hagenau.

Mas al E. se ha encontrado intenso fuego enemigo desde Druschhed.

En la Baja Alsacia, nuestro avance debajo del pasillo entre el Rin y el Canal del Rin al Rodano, nos ha llevado a varios puntos situados a unos 11 kms. a IS. de Neu Breilsach.

Se ha liberado Heitern, Bal y Esenleim.

La orilla occidental del Canal del Rin al Rodano ha quedado completamente limpia de enemigos.

Se ha cruzado el Canal cerca de la Isla Napoleón, en la confluencia del mismo con el canal de Hunfue.

En las montañas de los Vosgos se ha roto la resistencia organizada enemiga y nuestras

tropas proceden a la limpieza de grupos alemanes aislados.

El mal tiempo restringió las operaciones aéreas.

El comunicado da cuenta de bombardeos de objetivos enemigos, entre otros los de Magdeburgo, Cassel, Coblenza, Hanover, Bonn, Dusseldorf y Duisburgo".

### OCUPACION DE SCHMIDT

Londres. — La plaza fuerte de Schmidt, en la parte más defendida de la línea Sigfrido, ha sido ocupada por el ejército norteamericano, anuncia el enviado de la Reuter en el Cuartel del general Hodges.

Esta es la segunda vez que Schmidt se encuentra en poder de los aliados desde el comienzo de la guerra en el Oeste.

Un oficial de E. M. del general Hodges ha declarado: "Esta vez no nos moveremos de aquí".

### DEL COMUNICADO ALEMÁN

Gran Cuartel General del Führer. — En el frente del O., con-

(Continúa en la 4.ª página)

## En los astilleros de España se construyen actualmente 192 buques

Madrid. — En los astilleros españoles se construyen ahora en total 192 buques, con un arqueo bruto de 276.517 toneladas y capacidad de carga de 322.000 toneladas y un valor de obra base de 1.500 millones de pesetas.

Entre dichos barcos figuran 7 petroleros, 12 buques mixtos, 25 fruteros, 14 pesqueros costeros, 13 remolcadores y un buque escuela.

145 buques son motonaves y 25 de vapor. CIFRA

## Córdoba regala un banderín a la Legión

Melilla. — Con motivo de la entrega al Tercio de la Legión "Gran Capitán" de un banderín que le regala la ciudad de Córdoba, ha llegado a esta ciudad el Alcalde y diez gestores de aquel Ayuntamiento.

El banderín será entregado el próximo domingo, después de la misa de campaña.

Actuará de madrina la Srta. Matilde Múgica, hija del General Jefe del Cuerpo de Ejército. CIFRA

## "Un pueblo en posición defensiva"

Así se titula el artículo semanal de Goebbels en "Das Reich"

Berlin. — Bajo el título "Un pueblo en posición defensiva", el Ministro del Reich Dr. Goebbels publica su acostumbrado artículo en el semanario "Das Reich" en el cual escribe, entre otras cosas:

"La gran ofensiva de invierno de los soviets ha cambiado radicalmente la situación militar en el Este.

Han pasado los tiempos en que podíamos utilizar el espacio como arma operativa.

Los grandes convoyes del Este atraviesan las ciudades y pueblos alemanes.

Quienes forman parte de las columnas de fugitivos son más felices que los otros que quedaron en sus casas y han ca-

do en poder de los bolcheviques.

Tenemos en nuestro poder informes y fotografías de las crueldades cometidas contra los hombres, mujeres y niños.

Sólo los necios pueden pensar que se contendrán ellos mismos, sin que los pueblos y sus jefes tengan que defenderse.

El actual asalto del Este contra la fortaleza de Europa tiene como fin la conquista de todo nuestro continente.

Ningún sentimentalismo puede influir sobre nuestra constancia inquebrantable que es la base de nuestra persistencia en el combate.

Somos un pueblo en posición defensiva. EFE



# El III Consejo Sindical Industrial

## Charla pronunciada por el Delegado P. de Sindicatos, el pasado martes, en el Curso de Orientación

El III Consejo Sindical Industrial ha tenido como objeto concreto plantear en el futuro la vida industrial española.

En tan importante certamen han tomado parte de una forma directa y personal lo mejor de la industria española, que, ha puesto al servicio de los estudios planeados su experiencia industrial y la técnica de sus elementos bien demostrada en los últimos años en que la producción industrial nacional ha sufrido un aumento de tal importancia que en poco tiempo ha superado a la labor hecha en los últimos decenios, y, esto, a pesar de las enormes dificultades del momento que de todos son conocidas.

La técnica de los Consejeros que diariamente han intervenido en el estudio de las conclusiones de las diversas ponencias presentadas, no puede discutirse ni un solo momento. Hemos visto allí, con gran satisfacción, intervenir en las discusiones planteadas, verdaderos personajes de la técnica industrial española, y, buena prueba de ello son las acertadas conclusiones del Consejo que podemos decir que en la parte técnica son perfectas.

La laboriosidad y espíritu de trabajo de todos los Consejeros ha sido la característica del trascendental Certamen Industrial y Mandos de la Organización Sindical de los días del Consejo han estado atentos continuamente a la labor del mismo y se han dedicado de lleno a sus tareas, con la plena convicción de que la labor que nos había sido encomendada era de trascendental importancia y altamente benéfica para el futuro industrial de la Patria.

Las discusiones de las Ponencias presentadas y de las conclusiones provisionales que se llevaron al Consejo, se llevaron a efecto dentro de las normas de la más estricta camaradería y con una alteza de miras dignas de todo encomio. La labor de los ponentes, dura y pesada por la envergadura de los problemas a tratar, fué comprendida y ayudada por todos, en especial por los industriales asistentes, que con gran interés aportaron sus conocimientos técnicos y experimentales para una mejor concepción realista de las conclusiones.

Merece destacar grandemente la labor desarrollada por nuestro Delegado Nacional de Sindicatos, camarada Fermín Sanz Ordo, en el desempeño de la Presidencia del Consejo. El Delegado Nacional supo en todo momento dirigir y encauzar todas las conclusiones con gran maestría, logrando con ello que las conclusiones recogieran los puntos fundamentales y de más importancia del debate.

Para los que llevamos la dirección política de la Organización Sindical ha sido el Consejo una gran Escuela, en donde hemos aprendido una serie de cuestiones totalmente desconocidas para nosotros y que han llevado a nuestro ánimo una visión clara de los problemas planteados.

Pero lo de más importancia fundamental es que después de este III Consejo Sindical Industrial se han visto claramente los problemas que afectan a la industria española, los cuales se han estudiado a fondo, y con toda justeza podemos pensar y augurar para el futuro un desarrollo eficiente de la industria española.

Sería muy extenso si tuviera que hacer un resumen de los magníficos discursos pronunciados por nuestro Delegado Nacional de Sindicatos, por nuestro Ministro Secretario General del Movimiento, y por nuestro Jefe Nacional, el Caudillo de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire. Pero si quiero destacar por considerarlo de interés algunos detalles de los mismos.

Nuestro Delegado Nacional al hablar de la "Función económica sindical" hizo un estudio completo y perfecto de las distintas teorías económicas sustentadas en tiempos pasados, exponiendo luego con visión clara del problema económico

actual, la intervención eficaz de la Organización Sindical, teniendo con la propuesta de unas conclusiones que fueran todas aprobadas por unanimidad.

El discurso de apertura del Consejo, pronunciado por nuestro Ministro Secretario General del Movimiento, camarada José Luis de Arrese, es una perfecta lección de nacional-sindicalismo expuesta con visión clara del problema económico-social de nuestros días, y, aconsejo a todos la lectura de este tan importante discurso que el mismo ha titulado: "La revolución económica como principio y base de la revolución social".

Y por último, el trascendental e importantísimo discurso de nuestro invitado Caudillo, que con gran valentía y conocimiento perfecto tocó los problemas sociales, económicos y políticos de nuestra Nación.

Este es un ligero resumen de lo que ha sido el III Consejo Sindical Industrial.

En el guión que os ha sido entregado para esta charla de hoy, figura en último término algo sobre nuestros problemas económicos provinciales. Sobre ello pudiéramos hablar muy extensamente, pero no quiero cansar vuestra atención puesto que el estudio de estos problemas serán motivo de otras reuniones y en especial de la próxima en que el Vicesecretario Provincial de Ordenación Económica os hablará sobre la función encomendada al Consejo Económico Provincial, el cual constituiremos muy en breve para que empiece esa difícil y ardua tarea del estudio y encauzamiento de nuestros problemas económicos.

En nuestro labor diario en la vida sindical, los problemas económicos y sociales son los que nos absorben la totalidad de nuestras energías, porque los dos están íntimamente ligados, aunque no tienen la misma importancia, ya que a nuestro entender el problema social supera en importancia al económico, porque no se ha hecho el hombre para la economía, sino la economía para el hombre. No significa esto que dejemos de lado el problema económico. El problema económico tiene para nosotros grandísimo interés, ya que sin una economía bien desarrollada y en auge, es mucho más difícil resolver los problemas sociales.

Quiero aprovechar la ocasión para aclarar una de las cosas que más nos achaca la gente que aun no ha llegado a comprendernos: La Organización Sindical española es una Organización Vertical en la que encuadramos todos los elementos de la producción, empresas, técnicos y obreros, y la Organización se preocupa de los problemas económicos y sociales de todos los que encuadra. No somos una organización obrerista en la cual se defiende única y exclusivamente los intereses de los obreros, sino que para nosotros tienen la misma importancia los intereses tanto económicos como sociales que afectan a unos y a otros, y es necesario que esto se haga comprender a todos los elementos que se encuadran en nuestra Organización.

Mucho hemos ganado, a mi modo de entender, en el camino de la comprensión, pero mucho es también lo que nos falta. Descorazona muchísimo a los que trabajamos en la vida sindical de España, que aun haya gentes que no quieran comprendernos y entendernos. Esa tarea y ese afán de darnos a conocer porque tenemos la seguridad de que cuando nos conozcan nos comprenderán y estarán con nosotros todos los elementos de la producción es lo que no debéis dejar ni un momento los que ostentáis cargos de jerarquía en la Organización Sindical, máxime ahora en que la vida sindical se desarrolla y es apoyada por el Estado.

Los Sindicatos, lo he dicho ya en múltiples ocasiones, no son las jerarquías sindicales; los Sindicatos son la agrupación ordenada y clasificada de los empresarios, técnicos y obreros de cada rama de la

## 30 años atrás

(De la colección de)

CORREO DE MALLORCA

9 Febrero 1915.

Para el consumo público de esta ciudad ha traído el "Miramar" 18 cabezas de ganado vacuno.

Se corrió la competición anunciada en el Velódromo de Tirador, entre Bartolomé Roig, de Molinar de Leuante, y Simón Febrer, campeón de España fondo. El tiempo era desastroso. El público, extraordinariamente numeroso, estaba compuesto, en su mayor parte, por partidarios de uno y otro corredor. Gano las dos pruebas Roig. Febrer, no satisfecho, volvió a Roig para correr otra competición de 100 vueltas, cronometradas, con una apuesta de mil pesetas.

## Gobierno Civil

PRESENTACION

La Sección de Política interior de este Gobierno, interesa la presentación en a misma de DON LORENZO CIADERA VIDAL, Veterinario.

## El próximo domingo

día de postulación de

## AUXILIO SOCIAL

## Delegación Provincial de A. y Transportes

En la nota de precios para el reparto del 3 al 9 del actual aparece erróneamente el del Jabón a 0'75 cuando en realidad tiene que ser a 0'85.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palma, 8 de febrero de 1915.

El Gobernador Civil Delegado

## SECRETARIA

Se recuerda a los industriales del Ramo de Hostelería, que de acuerdo con lo establecido por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes en Circular número 465 antes de servir comidas deben cortar el cupón correspondiente de la cartilla de sus clientes, advirtiéndose que los contraventores de la presente orden serán sancionados con arreglo a lo que se dispone en los artículos 19 y siguientes de la Circular a que antes se hace referencia.

Lo que se publica para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Palma de Mallorca, 8 de febrero de 1915.

El Gobernador Civil Delegado

## SE ALQUILAN

bajos propios para oficinas. San Cayetano, 3. — Razon: San Cayetano, 3, entl.

producción y, ellos son los que tienen que estudiar, encauzar y ordenar sus problemas dirigidos por los que ostentáis el mando de sus Organismos, y, nosotros, los de la línea político-administrativa, únicamente nos cabe su dirección política en lo económico y en lo social y en lo asistencial.

Es necesario enseñar, puesto que enseñando se llega a la comprensión, y, con la comprensión se llega al convencimiento.

Sea ésta mi consigna que hoy doy a todos los que colaboran en la Organización Sindical, y, estoy seguro que cumpliendo, conseguiremos que en nuestra provincia todos los elementos de la producción vean la necesidad y utilidad de nuestros sindicatos como cauce legal de hacer llegar a los Mandos superiores todas sus necesidades.

# El Día del Estudiante Caído

## Misa en Santa Eulalia por todos los estudiantes que dieron su vida por Dios y por España

Celebra hoy el Frente de Juventudes el "Día del Estudiante Caído", coincidiendo con el XI aniversario de la muerte de Matías Montero.

Con este motivo, a las once, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, se ha celebrado solemne misa por el eterno descanso de todos los estudiantes que dieron su vida por Dios y por España.

Ha revestido el acto gran solemnidad, oficiando en el altar mayor el Rdo. don Sebastián Gaya, Asesor Religioso del S.E.U.

Al pie del presbiterio, se ha colocado un túmulo, al que han dado guardia de honor escuadristas de las Falanges Juveniles de Franco.

Han asistido: a la derecha del altar, el Subjefe Provincial del Movimiento, don Diego Casas Bricio, en representación del Excmo. Sr. Gobernador Ci-

vil y Jefe Provincial; el Delegado Provincial de Educación popular, señor Sancho; una representación de la Sección Provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S.; el Jefe del S.E.M., señor Fiol; el Secretario del Frente de Juventudes, señor De Roque; y otras jerarquías y mandos.

A la izquierda del altar estaban el Director interino del Instituto "Ramón Lull", señor Alorda; el Inspector-Jefe de Primera Enseñanza, señor Roselló; el Director del Instituto Femenino, señor Suau; el Director de la Escuela de Artes y Oficios, señor Barceló, y claustrales de profesores de los diversos centros de enseñanza oficial.

Han ocupado totalmente el amplio templo numerosos alumnos de todos los centros oficiales y particulares, acompañados de sus profesores.

# - DE SOCIEDAD -

## FALLECIMIENTOS

En la villa de Llubi, falleció a los cuatro años de edad el niño Antonio Ramis Tortella.

A sus afligidos padres don Arnaldo Ramis, jefe de la estación ferroviaria de Llubi, y doña Catalina Tortella; a sus hermanas, abuela materna y demás familia, les acompañamos en su justo dolor por tan sensible pérdida.

Falleció ayer, en la ciudad de Inca, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, doña Catalina Rotger Solivellas.

E. P. D. La finada por su bondad, su trato afable y sus virtudes cristianas se granjeara el afecto y la estimación de cuantos la trataban, siendo su muerte muy sentida.

A su afligida familia y muy especialmente a su esposo don Jose Payeras Pieras; a sus hermanas, Sor Francisca del Corazón de Jesús, don Esteban, don Juan (ausente), doña María, don Martín y doña Antonia, a sus padres políticos, y a sus hermanos políticos les enviamos el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

\* En Mahón ha fallecido el Abogado y Juez de Primera Instancia don Carlos Moysi Sured.

E. P. D. El finado era muy conocido y estimado en nuestra ciudad donde contaba con extensas relaciones, hallándose emparentado con la familia de los Marqueses del Palmer.

Profesor de idiomas del Instituto de Mahón, desempeñó, también en dicha ciudad durante muchos años el Consulado de Francia y el Viceconsulado de Inglaterra.

De vasta cultura y muy aficionado a los viajes, residió en la isla del Espíritu Santo, Archipiélago de Melanesia (Oceania) donde a principios del siglo actual ejerció el cargo de Fiscal del Tribunal del condominio franco británico cuya presidencia interina también ocupó.

Su muerte será muy sentida por cuantos le conocían.

A su afligida familia le enviamos el testimonio de nuestro pésame.

## PETICION DE MANO

Por don Monserrate Mascaró y esposa doña Antonia Fernández, y para su hijo Francisco, ha sido pedida a doña Rafaela Torres, viuda de Jaume, la mano de su hija Antonia.

La boda se celebrará en breve.

## OPERADO

Le ha sido practicada una delicada intervención quirúrgica, don éxito, a nuestro distinguido amigo el escultor provincial don Juan Llobera Mascaró, a quien le deseamos pronta mejoría y un total restablecimiento.

## NOMBRAMIENTO

Ha sido nombrado Administrador del Sanatorio de Cautel del Patronato Nacional Antituberculoso, e jefe de Negociado tuberculoso, el Jefe de Negociado de tercera clase del Ministerio de la Gobernación don Gerardo Salvador Palma Valiente.

## NATALICIO

El hogar de don Pedro Alomar Valens, Inspector del Timbre, y distinguida esposa, doña Angeia Cardell Mir, se ha visto aumentado con el nacimiento de un hermoso niño.

Les felicitamos.

=====  
BODEGA MALLORCA: la mejor surtida. Precios especiales para bodas y bautizos.  
=====

## BAUTIZO

El pasado viernes en la Iglesia de Santa Tecla, de Binleamar recibió las aguas del bautismo el primogénito de don Amador Garcías Pa'ou y distinguida esposa doña Antonia Real Bibiloni.

Le administró el santo sacramento su tío el Rdo. don Sebastián Garcías Pajou, Cura Económico de Campos del Puerto, imponiéndole el nombre de Amador María.

Les felicitamos.

## DE VIAJE

Para Valencia salieron anoche don José María Panadés Jaume; don José Mayol Cardell; don Canuto Boloqui Alvariz; don José Deyá Ripoll; don Fausto, doña Catalina y doña Pilar Mayol Moragues; don Luis Pou Ribas; don Pablo Servera Ensenyat y don Bartolomé Soler Mesquida.

\* También salió ayer para Valencia doña Rosario Valls con sus sobrinas Catalina Pomar, Fernanda y Pepita y Aguiló e Isabel Valls, con objeto de asistir a la puerción de votos per-

## RADIO BOERNE

tir a la puerción de votos perpetuos de su sobrina la Rda. M. María Aguiló, acto que se celebrará en el Convento de La Puerción de Alcoer (Valencia).

\* Esta mañana, en la motomate "Ciudad de Mahón" han llegado de Barcelona doña Carmen Pedtero, viuda de Vidal, con su hijo don Juan; el Director Gerente de "La Fertilizadora", don Juan Clarainhda, con su esposa; don Francisco Blancs Vidal; don Antonio Daviu Estarás; don Felipe Guasp Rovira; don Bartomé Bauzá Pou; don Francisco Font Verdaguera y don Bartomé Jaume Gall.





# Las aventuras de Nick-Carter

## Su verdadero nombre era Nicolás Castelló, apellido de origen español

### Sus memorias llegaron a estar muy deformadas.—En París fué víctima de un robo y no cejó hasta recobrar el objeto robado por FERNANDO CASTAN PALOMAR

He visto en un carrito de libros un gran cartelón que dice esto: "Aventuras de Nick-Carter". Las letras que anuncian esa mercancía son grandes, llamativas, pomposas y rotundas. Nadie pasará ante ellas sin darse cuenta. Ni nadie, si tiene más de cuarenta años, dejará de remozar su memoria con un recuerdo de galería de Instituto. Porque todos los de esa edad, cuando éramos chicos, hemos leído en las crucias del Instituto, en los espacios de una a otra clase, esas estupendas aventuras del famoso detective de Nueva York. Y cuando ahora en el caminar apresurado por la calle apretada de gente y con tenderetes en los que se venden libros, retales o naranjas, halla uno el nombre de Nick-Carter, parece que se encuentra a un viejo amigo a quien desde la niñez no veía.

Y, sin embargo, Nick-Carter murió hace ya veinte o veinticinco años acaso. Murió de un modo trágico: en un accidente de automóvil. Sus padres también habían tenido una muerte horrenda: los asesinaron unos bandoleros. Cuando Nick-Carter sucumbió, enterose mucha gente de que su verdadero nombre era el de Nicolás Castelló, apellido de origen español, afinado luego en Escocia. Y se supo también que el popularísimo detective había dejado una fortuna de bastante importancia; sólo la publicación de sus Memorias le habían producido más de un millón de pesetas.

Por esas Memorias — traducidas al alemán y al francés — vino la fama del policía norteamericano en el celuloide. Pero no siempre ajustada exactamente a lo escrito por él, sino con múltiples fantasías, añadiendo y complicando y sensacionalizando cualquier episodio. O inventándolo totalmente según el gusto del público que seguía con apasionada atención aquellas inefables películas por series.

También estaban muy deformadas — luego lo hemos sabido y se ha deshecho con ellos muchas impresiones que guardábamos de aquellas lecturas — las Memorias que, traducidas del francés llegaron a España. Había en ellas abundantes invenciones, por un afán de hacer más extraordinaria y apasionante la vida de Nick-Carter. ¡De este mismo Nick-Carter cuyas aventuras — verdaderas o discutidas — se están vendiendo aún en los carritos de libros!

En realidad, no había que ir a la invención para que resultara interesante la vida de Nicolás Castelló. Hay en ella episodios curiosísimos, que aun narrados sin perfiles, detalles ni invenciones, tienen fuerza bastante para para intrigar a las gentes. Como siempre que se mueven el ingenio la astucia y la decisión en una persona misma.

Desde su ingreso en la Jefatura central de detectives de Nueva York — a la que llegó siendo trajinante, para solicitar

una plaza — hasta la muerte en la trágica prueba de un coche toda la vida de Nick-Carter estuvo llena de lances interesantísimos.

Uno de ellos fué... Perdonad si el cartelón que anuncia las aventuras de Nick-Carter viene a dar en una anécdota.

Lo sucedido aquel día fué que en París, cuando Nick-Carter salía del teatro de la Ópera, se dio cuenta de que le había sido robado el reloj. El detective internacional sintió que la humillación le hacía rubores en el rostro. ¡El gran detective universal, víctima de una sustracción, lo mismo que un ingenio recién llegado de una provincia pequeña y sin rateros! Si el hecho se divulgaba, su fama podía deshacerse en la sátira, en la broma y en la chanza. Nick-Carter emprendió aquella misma noche las pesquisas para dar con el ladrón. Y en esta búsqueda estuvo durante dos meses. Dos meses a lo largo de los cuales llegó muchas veces a la desesperanza, porque cada pista se le difuminaba y se le perdía y se le frustraba. Hasta que logró hallar al maleante y recuperar lo robado. El reloj no tenía gran valor, pero era el reloj de Nick-Carter, el reloj que mientras no apareciese estaba marcando la hora final del prestigio del detective, el reloj de la cifra y el tic de lo sensacional y lo burlesco.

Siempre recordó este episodio Nick-Carter; y a propósito de lo sucedido decía:

—Aquel "servicio" fué el que me dió más trabajo y menos dinero. Pero con ningún éxito de mi carrera he sido más dichoso que con él!

Éxitos, dinero, aplausos, lectores apasionados y espectadores entusiastas, en el cine, de unas hazañas desorbitadas hasta lo inverosímil.

Y permanecía en el tiempo ¡que eso sí que es difícil y logranter!

A los veinte, a los veinticinco años, de la muerte de Nick-Carter, su "nombre de guerra" sigue siendo señuelo y pregón en el baratillo de libros donde se exponen, por unos céntimos, aventuras estupendas.

¡Larga popularidad, Nick-Carter!

¡Y decían, en su época, cuando aun no estaban demasiado distantes los triunfos de Lagartijo y Frascuelo, que en España peduraban únicamente los nombres de los toreros!

No, no, no se trata sólo de la torería al echar la vista años atrás. De ese tiempo al que estoy refiriéndome, se habla mucho de Vicente Pastor. Pero también se leen mucho las aventuras de Nick-Carter.

(Prohibida la reproducción)



## S. E. U.

### 9 DE FEBRERO — DIA DE LOS CAIDOS

Al integrarse el Sindicato Español Universitario en el Frente de Juventudes aporta, entre otros preciados motivos de orgullo, el más trascendente: El nombre y el símbolo de su primer caído, camarada **MATIAS MONTERO Y RODRIGUEZ DE TRUJILLO**. En lo sucesivo, la fecha de su muerte será el símbolo de todos los caídos de la juventud española.

Entre los actos organizados por el Servicio de Propaganda de esta Delegación Provincial del Frente de Juventudes, con ocasión del XI aniversario de su gloriosa muerte, figura el siguiente:

A las 22, emisión extraordinaria a través del micrófono de Radio Mallorca

## CULTOS

### SABADO, 10

Santa Escolástica, vg. y San Guillermo y Silvio Cuarenta Horas

Concluyen en la parroquial iglesia de Santa Eulalia, de Desagravio al Sagrado Corazón de Jesús.

Continuación de la IV Semana parroquial. A las 8, Misa día rogada de Comunión.

Por la noche a las 7:15, Santo Rosario, Himno "Ubi charitas et Amor", Sermón "Amemos a la iglesia en el Obispo", Antifona "Oremus pro Antistite", "Mora Romano", Oración por la Acción Católica, Reserva y canto del Himno "Christus vincit".

—Concluyen en Santa Magdalena a San Guillermo, Exposición a las 4, tarde. A las 6:30 Rosario, Trisagio, solemne Te Deum y reserva de S. D. M.

—Continúan en Santa Clara, dedicadas a la Virgen de Lourdes, Exposición a las 4:30 de la tarde, a las 7, Corona, ejercicio, sermón por el R. P. B. Matheu, SS. CC. y reserva de S. D. M.

Otras funciones

—En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, turno de Guardia, San Felipe.

### Visita

A la Virgen de la Salud, en San Miguel.

## La Asesoría Jurídica "Temis"

### BENDICION E INAUGURACION DE SU NUEVO DESPACHO

En la tarde de ayer, jueves, se bendijo e inauguró el nuevo despacho de la Asesoría Jurídica "Temis" instalado en el piso principal de las casas número 3 de la calle de las Menjas y número 105 de la calle de Jaime II.

La Asesoría, a cargo de los Abogados don Gabriel Martínez García y don José Alsina Fou, se halla instalada con arreglo a la técnica moderna de esta clase de despachos y con verdadero gusto y confort para recibir a su numerosa clientela, que será atendida por persona competente en cuantas especialidades abarca, habiéndose montado secciones especiales para las cuestiones que encierra la vida moderna y servicio de igualas, que ya tenía establecidas para las empresas mercantiles e industriales.

Efectuó la bendición del local el Rdo. Sr. don Nicolás Sagssse, Capellán Castrense.

Los invitados al acto, distinguidos clientes y amigos de los señores Martínez García y Alsina Fou, fueron atendidos y obsequiados.

# de la isla

## Crónica de Lluchmayor

### Concierto de la Coral Femenina.— Movimiento religioso, social y deportivo

#### De viaje

Salidas. — Para Madrid, el industrial don Bernardo Cavalier Gomila.

#### Religiosas

En la iglesia parroquial celebróse, el día 2, la festividad de la Candelaria — fiesta anual de la Asociación de Madres Cristianas — con Misa de Comunión a las 8:30, función litúrgica y Misa solemne con sermón a las 10:30 y encierro de Cuarenta Horas a las 17:00 con ejercicio, sermón y procesión de reserva; predicando el Rdo. P. José Obrador, SS. CC.

El día 8, jueves largo, hubo, por la noche, Hora Santa de desagravio, organizada por las Marias del Sagrario, predicando el Rdo. señor Economo.

#### Teatrales

Terminó el lunes, día 5, la actuación, desde el día 1, en el Teatro Mataró, de la Compañía Lírica Española de Ricardo Mayral y el barítono mallorquín Francisco Bosch, con una función de homenaje y beneficio dedicado a la Casa Hospicio de ésta.

Integraron el programa la joya musical de Amadeo Vives "Maruxa" y la opereta en tres actos de Worsley "El vals de los pájaros".

#### Municipales

Traslado de Negociado. — Han sido trasladadas a la sala primera de las oficinas de la Casa Hospicio de la calle de la Luna la Fiscalía de la Vivienda y la Inspección de Sanidad.

Ha sido instalada asimismo en la Oficina del salón de la Calle del General Franco la Delegación local de Abastecimientos y Transportes, situada anteriormente en la Casa Consistorial.

#### Concierto de la Coral

El lunes 5, fiesta de Santa Agueda, la Coral Femenina de Santa Cecilia del Patronato Social Femenino desplazóse a Samsellas, en cuyo Salón de Acción Católica — abarrotado de público — ejecutó a las 19:30 bajo la dirección del Maestro Juan María Tomás, el siguiente programa, que fué muy aplaudido:

Primera parte. — Himno de la Coral, J. M. Tomás, Tre

## ALHAMBRA S. A.

### CONVOCATORIA

Haciendo uso de las facultades que al Consejo de Administración conceden los Estatutos vigentes de esta Compañía en su Artículo diecisiete, Párrafo segundo, se convoca a los Sres. Accionistas de Alhambra S. A., a la Junta General Extraordinaria que tendrá lugar el próximo lunes, día 12 del corriente a las 16 horas, en el domicilio social, Hotel Mediterráneo de esta Ciudad, con el fin de someter a la Asamblea los dos siguientes asuntos:

A) Ampliación de Capital.

B) Modificación de los Estatutos sociales.

Palma de Mallorca, 8 de Febrero de 1945.

El Consejo de Administración.

giorni son che Nina, Pergolesi; Minuetto, Sancho; "Arrojome las naranjas", Anónimo (s. XVII); El Mosquit, Thomas.

Segunda parte. — Serenata, F. Otto; Campanas de Nadal, Popular inglesa; El Trajinante Maragato, Barrón; Granadina, Ruiz Aznar; Serenata, Schubert; Cancó de St. Antoni, Lambert.

Tercera parte. — "Cadáveres ambulantes", zarzuela en un acto por el Cuadro Artístico del Patronato.

Cuarta parte. — Bailes regionales al son de la Rondalla del Patronato, dirigida por el célebre guitarrista don Bartolomé Calatayud.

#### Boda

El domingo 4, en el altar mayor de la iglesia parroquial celebróse el enlace de don Antonio Artigues Adrover con doña Rosa Barceló García.

Apadrinaron la boda de parte del novio su madre doña María Adrover Capó y su hermano don Sebastián. De parte de la novia su padre el industrial don Antonio Barceló Clar y su hermano don Juan. Actuaron de testigos el Oficial del Ayuntamiento don Nicolás Roca Rubi y el propietario don Lorenzo Vidal Sbert.

Los novales esposos salieron por el interior de la isla.

#### Personales

Ha sido nombrada Maestra en prácticas de la Escuela mixta del Estanyol la Srta. Romana García Rojo Pérez. Nuestra enhorabuena.

#### Necrológica

Falleció el lunes 5, confortada con los Sacramentos, doña Jerónima Pastor Clar, a la edad de 80 años.

Reciban sus hermanos don Antonio y doña Francisca Ana; sus hijos don Antonio, don Miguel, Sor Francisca de Gracia — Hermana de la Caridad — y don Bartolomé; sus hijas políticas; nietos, sobrinos y demás familia, nuestra condolencia.

#### Deportivas

El domingo 11, jugará aquí el "España" contra el D. Mallorca, el último partido de campeonato.

Torneo Peñas. — El domingo 4, empataron a 2 las Peñas Levante y Lluchmayor.



## Nuevo sanatorio antituberculoso en Granada

Granada. — Para la inmediata ejecución de las obras de un Sanatorio Antituberculoso en Cogollos de la Vega que será uno de los mejores de España tanto por su construcción y material médico, como por el espléndido lugar donde será emplazado, se encuentran en esta ciudad dos arquitectos del Patronato Nacional Antituberculoso. Las obras costarán más de siete millones de pesetas. En el nuevo Sanatorio se instalarán unas 400 camas.

### CIFRA



# Entre Furstemberg y Kustrin se libran duros combates

En Prusia Oriental el centro de gravedad de la batalla se encontraba ayer entre Wormitty y Heil

Se han restablecido las comunicaciones con Kustrin.—La guarnición alemana de Posen ha evacuado el castillo

Gran Cuartel del Fuhrer. —El Alto Mando en su comunicado de hoy, dice:

En la parte occidental de Budapest la guarnición continúa batallándose con éxito y valor contra fuerzas enemigas superiores.

Al Norte de los Besquides Occidentales, entre Saybusch y Pless, el enemigo ha sido contenido, después de haber registrado ligeros avances en los primeros momentos.

Cerca de Stimau, Glogau y Odebreck nuestras tropas rechazaron a los rusos en varios sectores, mediante contraataques.

Alrededor de las pequeñas cabezas de puente enemigas en el Oder, entre Furstemberg y Kustrin se libran duros combates.

Las guarniciones de Ochneidemuhi y Rossen resisten a pesar de los incessantes ataques de los rusos.

En los sectores de Pyritz y Arnswalde, nuestras tropas contruvieron los ataques rusos y liberaron varias localidades en un vigoroso contraataque, después de destruir 30 carros enemigos.

Al S.O. de Graudenz los granaderos alemanes expulsaron de una brecha al adversario, al cual infligieron bajas elevadas.

En el frente de Nogat y Elbing el enemigo atacó intensamente.

Formaciones de la Luftwaffe y de la Marina apoyaron eficazmente la lucha defensiva y fructuosa de la heroica guarnición de Elbing.

En Prusia Oriental, el centro de gravedad de la batalla se encontraba ayer entre Wormitty y Heil, así como cerca de Krezurgo.

Frente a la tenaz resistencia de nuestras tropas, fracasaron todos los intentos adversarios de romper nuestro frente.

En Samland al N.O. de Koenigsberg el enemigo que se encontraba alrededor de Thieremberg, ha sido cercado y aniquilado.

Los rusos perdieron ayer en los duros combates librados en Prusia Oriental, 52 carros y 72 piezas de artillería.

En Curlandia nuestras tropas conquistaron la cabeza de puente soviética en Barta, al S. E. de Libau.

## SE RESTABLECEN LAS COMUNICACIONES CON KUSTRIN

Berlin. — Las comunicaciones con Kustrin han sido restablecidas, después que los rusos lograron aislar la ciudad.

## EL CASTILLO DE POSEN EVACUADO

Berlin. — La guarnición de Posen ha evacuado el castillo de la ciudad, replegándose al barrio Norte de Posen.

## EN EL SECTOR DE KOENIGSBERG

Berlin. — Desde la capital ale-

mana se comunica que durante la encarnizada lucha librada por la posesión de la carretera del litoral, al Sur de Koenigsberg, los granaderos alemanes han conseguido por tercera vez enlazar el Norte con el Sur, aniquilando en esta ocasión dos regimientos soviéticos.

Al Norte de la ciudad el frente alemán está nuevamente con solido. Los rusos no han osado atacar contra las líneas alemanas después de la experiencia de los últimos días.

## AL NORDESTE DE BATTERSTEIN

Berlin. — La Oficina de Información alemana anuncia que en el curso de la enorme batalla de material librada en Prusia Oriental, las fuerzas germanas han hecho fracasar en todos los sectores las tentativas rusas de penetración al Nordeste de Batterstein.

Los alemanes consiguieron dividir en dos un grupo soviético.

## LA GUARNICION ALEMANA DE ELBING

Berlin. — Después de haber rechazado la propuesta de capitulación a la guarnición alemana de Elbing, los rusos han intensificado con poderosas fuerzas de infantería y blindadas sus ataques por el Norte y Este de dicho punto.

Algunas pequeñas penetraciones que habían conseguido han sido contenidas en el curso de combates en las calles.

Las unidades de la marina de guerra del Reich han intervenido desde el mar en la batalla defensiva de Elbing, disparando su artillería contra los atacantes.

## EN FRANCFORT DEL ODER

Londres. — Según informes oficiales de Moscú las divisiones soviéticas de Zuokl han ocupado Kunersdorf, lugar de la célebre batalla en la que en 1759 Federico el Grande fué derrotado por los rusos.

Añaden los informes que los

bolcheviques han penetrado en uno de los suburbios de Francfort del Oder y que las vanguardias se hallan a 64 kilómetros de las afueras de Berlín.

## EN EL SECTOR CENTRAL

Berlin. — En el sector central del frente del Este, dice la Oficina Intrnacial de Información, los combates en el curso inferior del Oder, a ambos lados de Francfort y al Oeste de Kustrin, han aumentado en violencia, pero no deben considerarse como el comienzo propiamente dicho de la batalla decisiva, que es de esperar, pues todavía no ha terminado la concentración de las formaciones de elementos blindados bolcheviques.

Las fuerzas concentradas por el mando soviético son considerables. En el sector de concentración, a ambos lados de Warthebruch, están reunidos varios ejércitos.

Uno, empujará probablemente teniendo como objetivo a Berlín, pasando por Francfort del Oder, y el otro marchará hacia Stetin y querrá alcanzar la desembocadura del Oder.

EFE

# Los aliados han tomado Monheim, Sellerich y Hollnich en el sector de Prum

(Viene de la 1.ª página)

tinúan los preparativos del ataque enemigo ante nuestro frente del Roer.

En Schneieffel, el enemigo pudo ampliar algo la brecha, después de duros combates.

Los ataques del tercer ejército norteamericano en la frontera germano-luxemburguesa fueron contenidos con elevadas pérdidas para los asaltantes, gracias al fuego de todas nuestras armas.

Varias cabezas de puente aisladas, que el enemigo pudo formar en Our, han sido eliminadas por nuestras tropas en el transcurso de contraataques.

En la cabeza de puente del Sarre, entre Forbach y Sarreguemines, la totalidad de la línea principal de combate se encuentra nuevamente en nuestro poder, salvo algunos puntos sin importancia.

Un importante ataque en el frente de Saint Nazaire, realizado durante la noche, fracasó ante nuestro fuego defensivo.

Aviadores terroristas norteamericanos atacaron ayer la capital de Viena.

Formaciones británicas arrojaron bombas sobre Alemania occidental.

Durante la noche, los ingleses efectuaron ataques contra Mag-

# La ofensiva rusa irá acompañada un ataque occidental contra el Reich

Un comentario del redactor militar de la Reuters a la conferencia de "los tres grandes"

## COMENTA LA REUTER

Londres. — Según comenta el redactor militar de la agencia británica Reuter una de las decisiones tomadas probablemente en la conferencia de los «Tres Grandes» es el nombramiento de oficiales de enlace norteamericanos, rusos y británicos para las operaciones contra Alemania.

Añade que otro de los puntos en el que los rusos tienen

gran interés es la coordinación de los servicios norteamericanos y británicos de bombas con los ejércitos de tierra.

El texto del comunicado explica el redactor militar también sugiere la idea de la próxima fase de la ofensiva rusa irá acompañada de un gran ataque occidental contra el Reich.

El comunicado — agrega — paga por completo las espaldas de la propaganda germana de que ocurriese algo, simplemente un desacuerdo entrado entre «Tres Grandes», que distrajera o entorpeciera la estrategia combinada.

## COMENTARIO

Londres. — En un comentario sobre la conferencia de los tres, el periódico de Moscú «Izvestia» afirma que la esperanza de los hitleritas de una división entre los aliados, ha fallado por completo una vez más.

La fase final de guerra la ejecución dictada contra Alemania de Hitler.

## SUGERENCIA HOLANDESA

Nueva York. — El Gobierno holandés ha enviado a la Conferencia Roosevelt-Churchill-Stalin ciertas sugerencias para mejorar los planes de Dujinton Oaks en beneficio de las naciones, informa el correspondiente en Washington del «New York Times».

Las proposiciones holandesas se refieren al fortalecimiento de la posición de los pequeños Estados en el Consejo Aliado de Seguridad Internacional y también comprenden la protesta contra el proyecto de que cinco grandes potencias sean las encargadas de juzgar los crímenes futuros.

Una de las interpretaciones que se ha dado a esta iniciativa holandesa es que Holanda entrará en la organización de la seguridad internacional, menos que sea reforzada la acción de las pequeñas potencias.

# Roosevelt no ha declinado una invitación del monarca inglés

Londres. — La Reuter anunció de modo oficial las formaciones según las cuales Roosevelt había declinado la invitación para ser huésped del Rey Jorge en el Palacio de Buckingham después de la ferrencia de los Tres Grandes.

Añade que como esta conferencia no se celebra en Londres no puede hablarse en realidad de tal invitación.

Sin embargo, cuando las circunstancias lo permitan Roosevelt visitará Inglaterra y el Rey lo recibirá como huésped de honor. — Efe.

## Actividad de patrullas en Italia

## Ataques alemanes rechazados

Cuartel Alado del Mediterráneo. Comunicado:

En el valle del Serchio se han rechazado numerosas y fuertes patrullas enemigas.

En el resto del frente del quinto ejército, actividad de patrullas por ambas partes.

El comunicado añade que se hundió probablemente un barco enemigo por la acción de las lanchas rápidas de la flota de los EE. UU. y que navegaba en convoy.

Da cuenta también de acciones aéreas contra las refineras de gasolina de la región de Viena, depósitos de petróleo del Norte de Italia y comunicaciones del Valle del Po y en Yugoslavia.

deburgo y varias ciudades de Alemania occidental.

\*\*\*

Gran Cuartel General del Fuhrer. — En Italia central hubo combates locales a ambos lados de Serchio, en los cuales nuestros granaderos expulsaron al enemigo de varias brechas.

## TRAS LA LINEA SIGFRIDO HAY OTRA DEFENSA MAS FORTIFICADA

Paris. — Las fuerzas norteamericanas que se abren paso en la zona fortificada de Alemania occidental, se encuentran frente a una Línea Sigfrido mucho más densa y profunda de la que se conocía en un principio por este nombre.

A pesar de haberse roto el principal sistema defensivo en dos puntos, existe una profundidad que amplía muchísimo el sistema defensivo anterior.

EFE

## COMPRARIA FINCA RUSTICA

de secano, con almendros y algarrobos, a distancia máxima Palma, 15 kilómetros y hasta 25.000 duros de precio. Calle San Miguel, 9-1.º



# ULTIMA HORA

## Los canadienses han desencadenado una ofensiva al S. E. de Nimega

El ejército estadounidense, se dice desde París, sigue irrumpiendo en suelo germano

## Los alemanes han volado el puente sobre el Rin en Neuenberg. Conquista de Wascheid por los norteamericanos

Gran cuartel general de Eisenhower, en París. — El primer ejército canadiense ha desencadenado una ofensiva en Holanda en la parte sudeste de Nimega.

### LA OFENSIVA CANADIENSE LLEGA A REICH WALD

Gran cuartel general de Eisenhower en París. — En la ofensiva desencadenada al sudeste de Nimega, se ha llegado a las afueras de Reich Wald.

### ROTURA DEL PRIMER CINTURON DE LA LINEA SIGFRIDO

París. — El tercer ejército estadounidense sigue irrumpiendo en suelo germano habiendo penetrado ya dos kms.

Cuatro divisiones se han situado en suelo alemán rompiendo ampliamente el primer cinturón de fortificaciones de la línea Sigfrido.

Prosigue el avance sobre Prug.

## Brigada acorazada rusa aniquilada

## Varios pueblos han sido liberados al Sur de Stettin

Berlín. — Una brigada acorazada rusa ha sido aniquilada en las cercanías de Pyritz.

Varios pueblos han sido liberados al sur de Stettin.

Los alemanes han cercado en el norte de Deutsch-Krons (Prusia occidental) importantes grupos de combate rusos atacándoles por el norte y por el sur.

### CIUDADES ALEMANAS OCUPADAS POR LOS RUSOS

Londres. — La radio Moscú dice que los rusos han ocupado varias ciudades en la Prusia oriental, entre las que figuran Creuxburg, a pocos kilómetros al sur de Koenigsberg.

También anuncia la ocupación de Bertein al SE. de Stargard, de un centenar de localidades de Pomerania y la conquista de Waldau, Ernsdorf, Koborn y otras plazas de la orilla occidental de Oder.

Finalmente anuncia que han sido ocupadas 40 poblaciones situadas al SO. de Cracovia.

encontrándose a menos de cinco kms. de esta importante base del sistema defensivo alemán.

### LOS ALEMANES VOLARON EL PUENTE DE NEUNBERG

Londres. — Los alemanes en Neuenberg, han volado el último puente sobre el Rin que les quedaba en la región de Colmar.

El hecho parece anunciar la desaparición de su cabeza de puente en dicho sector.

Los franceses han cruzado el canal Rin-Ródano por numerosos puntos.

### WASCHEID, CONQUISTADO POR LOS NORTEAMERICANOS

París. — Los norteamericanos han conquistado Wascheid, avanzando algo más de un km. por el bosque de Prum.

### LUCHA EN DASBOURG

Londres. Los paracaidistas norteamericanos luchan en Dasbourg, situado a siete kms. al este de Clervaux.

La infantería ha entrado en Godenbrett, a tres kms. al NE. de Prug.

## Los norteamericanos han ocupado Muñoz, Rizal y Lupac en Luzón

## En Manila los incendios han arrasado numerosos edificios. En las calles de la ciudad sigue ardiendo todavía la guerra

Manila. — Han sido conquistadas las ciudades de Muñoz, Rizal y Lupac en el norte y en la llanura del centro de la isla de Luzón.

Se calcula que las pérdidas urbanas ascenderán a más de dos millones de dólares.

### DECLARACIONES DE STIMPSON

Washington. — Stimpson ha declarado que la próxima campaña de Asia, se desarrollará en la costa china.

### EL TEATRO DE LA OPERA Y EL HOTEL MARCO POLO ARRASADOS POR LAS LLAMAS

Washington. — Las últimas noticias sobre el incendio de Manila son tristísimas.

Las llamas han arrasado los hermosos edificios de la Avenida de Rizal, incluso el hotel Marco Polo y el teatro de la Opera.

### LOS PRINCIPALES EDIFICIOS INCENDIADOS

Washington. — En Manila sigue ardiendo la guerra.

En las calles y en las casas, los japoneses continúan resistiendo.

En la parte sur varios proyectiles estallaron dentro de la Universidad de Santo Tomás.

Las llamas consumen los principales edificios del barrio comercial.

## Repatriación de los suecos residentes en Alemania

Estocolmo. — El vicepresidente de la Cruz Roja sueca conde Filke Bernardotte, saldrá mañana para Berlín con el fin de facilitar la repatriación de todos los súbditos suecos residentes en el Reich.

## El próximo domingo día de postulación de Auxilio Social

## Dimisión del Gobierno holandés

## La reina Guillermina pidió al Jefe del Gobierno que lo reorganizara

Londres. — El primer ministro holandés Gerbrandy ha sido autorizado por el gobierno para presentar a la reina Guillermina la dimisión del mismo.

La reina ha pedido a Gerbrandy que reconstruya el Gobierno.

## Siguen las negociaciones entre el Gobierno griego y el «E A M»

Atenas. — El gobierno griego y los delegados del «Eam» han celebrado una nueva conferencia.

Al terminar la reunión el ministro de asuntos exteriores declaró que el gobierno mantiene firmemente sus posiciones pero desea continuar las negociaciones a fin de llegar a un resultado satisfactorio.

## Los aliados pedirán a Suiza la ruptura de relaciones comerciales con Alemania

Washington. — El próximo lunes llegará a Berna el representante norteamericano Currie, que pedirá al gobierno helvético la ruptura de relaciones comerciales con Alemania.

Le acompañará Dingle Foot, alto funcionario inglés.

Se dice que también Francia se ha sumado al proyecto y que los tres países ofrecerán a Suiza un amplio tratado comercial en el caso de que acepte sus peticiones.

## La Biblioteca de Autores Cristianos

Consta de ocho secciones:

1. Sagradas Escrituras.
2. Teología y Cánones.
3. Santos Padres.
4. Ascética y Mística.
5. Historia y Hagiografía.
6. Filosofía
7. Pensamiento social y político cristiano.
8. Literatura y arte cristianos.

Cada sección reúne, con carácter orgánico las obras maestras clásicas y las mejores de nuestros tiempos

## La B.A.C. es indispensable por igual a los sacerdotes y a los seglares cultos

Pida detalles a La Editorial Católica, S. A. Alfonso XI, 4 Madrid

## Norteamérica presta diez buques a Bélgica

Bruselas. — Los EE. UU. han prestado diez barcos tipo "Liberty" a Bélgica.

## Conferencia tripartita continuará durante una semana más

## Los Ministros de Asuntos Exteriores estudiarán las nuevas fronteras de Europa

Londres. — La conferencia de los "tres Grandes" continuará, lo menos, durante una semana más, según se dice en los círculos oficiales.

### ASUNTOS EXTERIORES

Washington. — Después de la conferencia de los "tres grandes", los ministros de Asuntos Exteriores de los tres países proseguirán las conversaciones durante seis o siete días más, para tratar en detalle de las nuevas fronteras de Europa.

## BODEGA MALLORCA

La casa mejor surtida en coñacs, vinos, ucores y champañas. (Pl. Cuadrado)

## La crisis del Gobierno belga

## Achille Van Acker probable sustituto de Pierlot

Bruselas. — Achille Van Acker, ministro de Trabajo y de Seguridad social del gobierno provisional es quien tiene mayores probabilidades de suceder a Pierlot.

Se afirma que el regente se ha encargado de un estudio de la situación con miras a la formación de un nuevo gobierno.

Van Acker ha celebrado ya varias consultas con los jefes políticos.

## Véase más información telegráfica en la 6.ª página



# Las declaraciones de De Gaulle son comentadas por la prensa francesa

La declaración oficial sobre la conferencia de los "tres" no ha despertado el menor interés en las esferas alemanas

(Dos crónicas de Radio Nacional)

Argel, 8.—Las declaraciones del General De Gaulle, en las que ha reafirmado su determinación de no considerarse obligado por ningún compromiso en cuya negociación Francia no haya estado presente, ha producido gran impresión en las esferas diplomáticas francesas donde se espera conocer la opinión que expresarán los gobiernos británico y norteamericano.

De todas maneras no es probable que por ahora las palabras del jefe del gobierno francés encuentren mucho eco en Washington ni Londres, donde se está pendiente de lo que se acuerde en la conferencia de los Tres.

La prensa francesa, no obstante, ha dedicado gran espacio a comentar las palabras del General De Gaulle. La mayoría de los diarios están con formas en que la declaración ha de tener gran repercusión en el campo internacional, pero no obstante, constituyen una perturbación en la marcha de las relaciones internacionales.

La oportunidad de las palabras del presidente del gobierno provisional francés es subrayada por toda la prensa, en la que se hace constar que la ocasión ha sido bien elegida para reafirmar la determinación francesa de no renunciar a su derecho de tomar parte en la organización de la paz futura.

Más, si se prescindiera de ella, Francia no se adherirá a los compromisos generales, mas que en aquellos casos en que ello convenga a sus intereses.

Cuando sea conocido el convenio que sea aprobado por Roosevelt, Churchill y Stalin, quienes conocen el punto de vista francés, será llegado el momento de que Francia diga hasta qué punto está conforme con lo acordado.

## BERLIN DUDA DEL COMPLETO ACUERDO EN LOS PLANES ESTRATEGICOS ALIADOS

Berlín 8.—La publicación de la primera declaración oficial sobre la conferencia de los tres jefes aliados, no ha despertado el menor interés en las esferas alemanas; en primer lugar,

## ALHAMBRA, S. A.

AVISO

Se ruega a todos los tenedores de Obligaciones en circulación emitidas por Alhambra S. A. que tengan la bondad de asistir a la reunión que tendrá lugar en el Cine Rialto de esta ciudad, a las 12 horas del día 12 de febrero de 1945.

Palma de Mallorca, 8 de Febrero de 1945.

El Presidente del Consejo de Admón.  
José Luis Segimón de Plandolit

porque en ella el Ministerio británico de Información se limita a confirmar los principios de las discusiones, y en segundo, porque el lenguaje de la declaración es el mismo que se ha empleado en ocasiones semejantes.

La afirmación de que las cuestiones militares fueron las primeramente discutidas, confirma otra tesis alemana que ha sostenido que las negociaciones entre los jefes aliados no permitiría a Churchill y a Roosevelt hallar la solución de los problemas políticos que buscaban a través de su reunión con Stalin.

Rusia está decidida a no comprometerse en ninguna clase de empresa que la obligue a seguir una política determinada en la post-guerra, y continuará escudándose en los pretextos que utilizó hasta aquí para lograr de las potencias occidentales el derecho a intervenir en el espacio que Moscú se ha asignado.

La seguridad de qué existe un acuerdo completo sobre los planes estratégicos que serán aplicados contra Alemania, no encierra ningún hecho nuevo. Lo mismo se ha dicho al finalizar todas las conferencias de este tipo, a pesar de lo cual las operaciones conjuntas contra Alemania no pudieron asociarse con los objetivos particulares de Rusia.

Aún está muy reciente el fracaso para sincronizar el ataque en masa con la ofensiva proyectada por Eisenhower.

## Una protesta de Venezuela

CONTRA EL PROPOSITO NORTEAMERICANO DE EXCLUIR DE LA CONFERENCIA DE LA PAZ A LOS PAISES QUE NO DECLAREN LA GUERRA AL EJE

Caracas.—El gobierno ha llamado a su embajador en los EE. UU. para que informe personalmente sobre el supuesto propósito norteamericano de excluir de la próxima Conferencia de la Paz, a aquellos países ibero americanos que no declararon la guerra al Eje.

El Ministerio de Asuntos Exteriores ha comunicado que el gobierno venezolano se ha puesto en contacto con los otros países americanos afectados por dicha decisión con objeto de organizar un movimiento de protesta que tendrá amplio eco en la próxima conferencia de Cancilleres americanos que se reunirá en Méjico el día 21.

Parece que el supuesto propósito norteamericano tiende también a excluir a ciertos países americanos de la organización mundial de la post-guerra.

# Próxima exposición del «Quijote» en EE. UU.

Figurarán 20 de las primeras ediciones

Washington.—El bibliófilo de Nueva York Leonard Kehler ha regalado a la biblioteca del Congreso norteamericano una colección de veinte de las primeras ediciones del «Quijote». En el regalo se incluye un ejemplar de la quinta edición, publicada en Valencia en 1605 y otro de la octava edición publicada en Madrid en 1608. También figura un ejemplar de la primera traducción del «Quijote» al inglés publicada en 1612.

La biblioteca del Congreso organizará una Exposición del «Quijote» a fines de este mes y presentará aquellos ejemplares y otros libros y documentos cervantinos que posee.

EFE

## De la Alcaldía

ES MULTADO UN CICLISTA CON 50 PTAS.

Ha sido impuesta una multa de cincuenta pesetas al ciclista Bartolomé Vich, domiciliado en la carretera de Luchmayor (Ca's Tesere) por circular por la calle de Arabi a exceso de velocidad y haber atropellado, derribando a una señora llamada Francisca Prohías Cobos, la que tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro. Se comprobó además, que el referido individuo no llevaba la correspondiente placa en la máquina.

MAS CICLISTAS MULTADOS

Por la Guardia Municipal de esta Ciudad, han sido impuestas 27 multas a otros tantos ciclistas, por infringir las Ordenanzas Municipales, circulando por la vía pública, desprovistos de matrícula, timbre y farol.

## Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Desempeño gratuito de prendas de abrigo y útiles de trabajo de presos, penados o sus familiares por orden de S. E. el Jefe del Estado

El día 15 del corriente finaliza el plazo dentro del cual los presos, penados o sus familiares pueden desempeñar gratuitamente, por orden generosa de S. E. el Jefe del Estado, las prendas de abrigo y útiles de trabajo que hubiesen pignorado en el Monte de Piedad antes del 1 de Diciembre de 1944.

En las Oficinas de dicho Monte de Piedad se facilitarán las instrucciones pertinentes.

Palma de Mallorca, 8 de Febrero de 1945.

## Convento de M. Reparadora

Ejercicios Espirituales durante la Cuaresma y semana de Quisimodo

Primera tanda: del 18 al 24 de febrero para señoritas, dirigida por el R. P. Enrique Ventura, S. J.

Segunda tanda: del 11 al 17 de Marzo para señoras y señoritas dirigida por el R. P. José Planas, S. J., Superior de la Residencia de Barcelona.

Tercera tanda: del 19 al 25 de Marzo, para jóvenes obreras y de oficio, dependientes de comercio dirigida por el mismo R. P. José Planas, S. J.

Cuarta tanda: del 8 al 14 de Abril, para señoras, dirigida por el R. P. Alfonso Veray, S. J.

# Ecos de amor y decisión

Eco impresionante de amor y decisión fué para mi alma, hasta entonces vulgar cristiana, aquel silbido melodioso y divino del Pastor de las almas que dejó sentir, en el santo recogimiento de los Ejercicios Espirituales practicados por el número más privilegiado y escogido de jóvenes sirvientas en nuestro muy acogedor y queridísimo Patronato de Hijas de Ntra. Sra. de la Providencia.

Voz imperativa de amor fué aquella exacta afinidad que existió entre la cariñosa invitación de las Religiosas, misteriosas de nuestras almas, y el irresistible tañer de la campana que invitaba a ser generosas y dóciles para conocer a Cristo y conocerse. Me decidí, dejé por un rato mis gustos y pasatiempos y sentí con satisfacción inmensa, como el eco de amor era recibido por mi alma, como recibe el capullo del sediento rosal el rocío de la mañana.

Era la tarde del pasado domingo, cuando intercalada en un número considerable de más de cien jóvenes obreras y sirvientas puse fin al entusiasmo de nuestros juegos domingüeros, para entrar en la capilla, y repetir con grave acento: "Hablad Señor que vuestra sierva escucha".

El interpretador de la voluntad Divina, fué el Rdo. Sr. don José Font y Arbós, que con celo y asidua admirable iba sembrando la semilla divina en la fértil tierra de las almas, exponiendo todas y cada una de las verdades. La nada y el Todo; el premio y el castigo; la justicia y el amor; el placer y el mérito; la tierra y el paraíso; hasta conseguir de nosotras aquella voluntad decidida que crea los héroes en la práctica de las virtudes y una vez obtenido el dominio de las pasiones y el cumplimiento de un deber humilde y difícil, una cruz abrazada con amor y besada en el momento más amargo de la vida forman aquellas almas que admiramos y llamamos Santos.

¡Qué placidamente se deslizaron para mí aquellos días de santo retiro! Bien es verdad que la felicidad no se halla en el placer y que sólo Dios es capaz de llenar las ansias de un alma espiritual creada para El.

Empresa tan admirable debía ser coronada como exigía el entusiasmo e importancia del acto. Aquel Jesús ofendido, pero ya conocido y amado con amor de Magdalena, era el que había de dar solución a los propósitos y vida al magno ideal de nuestras almas, entregándose como manjar y alimento de las mismas.

La fiesta que celebramos como conclusión de Ejercicios fué del todo piadosa y conmovedora. A las 7 de la mañana acudimos presurosas todas las ejercitantes a Misa de Comunión que celebró el Muy Ilre. Sr. D. Gabriel Muntaner, Canónigo de la S. I. C. Basílica.

## C. N. S.

Sindicato Provincial de Hostelería y Similares. Grupo Cafés y Bares y Hospedaje y Restaurantes

Se avisa a todos los Industriales encuadrados en el Grupo de Cafés y Bares, pasen por estas Oficinas, A. A. Rosselló, 103 primero) a partir del día 8 al 19 del corriente de 4 a 7 de la tarde, al objeto de retirar los vales de Café, provistos del último talón de Contribución.

En cuanto a los Grupos de Hospedaje y Restaurantes el reparto empezará el próximo día 12, de la misma forma que en distribuciones anteriores.

Por lo que atañe a los pueblos se hará como en repartos anteriores.

Palma, 7 de Febrero de 1945.

Bien dieron a entender fervor la voz con que dimos la Santa Misa y los gidos motets apropiados este día. La plática que nos dirigió el Padre Director los Ejercicios sobre la perseverancia, completó yizó la hermosura de tan so acto.

Dicho día, celebramos bien la fiesta de la hermandad del Santo Cristo que nra en el Oratorio de n Patronato. La capilla esta namente adornada con ruda de luces y flores, toda reia aquella tarde; hincamos amor y de triunfo, salían nuestros corazones, mientras Santa imagen era llevada el jardín del Claustro en cesión. De regreso en la el Rdo. señor don Bartolomé Morey, Vicario de la Parro de San Jaime, hizo interplática; depositamos nros propósitos a los pies de para que regados con ciosa sangre fueran verdamente fecundos y practicando el acto con solemn Deum por las finezas re y Besamanos a la Excelsa gen de la Providencia con beso de amor que significrega total del Hijo, a sadosísima Madre. ¡Que sea nuestra protectora tremenda. Lucha de esta bendiga las resoluciones das en los Santos Ejercimire piadosa a todas las tenemos el honor de part al Patronato, para empalerosas nuestra campapóstoles de Cristo, de la sia y de las almas.

Una ejercit

Febrero de 1945.

## De Ciudad

### Conferencia del señor

El día 3 de los corrientes del salón de actos del Instituto Católico, el Ilustre Obispo de Menorca, don Lo conferencia, como preparación al día de retiro de los miembros de esta Asociación. El tema elegido, continuó de conferencias anteriores sobre "El Apóstol Sagrado", y en especial sobre Pablo obrero.

Habló primero el coron apostólico de San Pablo Sabch propuso como modelo aldo apotlado de la Acción Católica.

Narró las correrías apocacas del Santo y en espantosa estancia en Atenas y enro y consideró al mundo de los en dos clases: intelectual y trabajadores, indicando que Pablo, a pesar de su origen alie y de ser ciudadano de la se presentó como un m, el confeccionador de tienda de campaña.

Interesantes fueron las secuencias deducidas de las premisas por el ilustre reñicante, que sostuvo la ción del auditorio durante de una hora.

## En el Báltico operan submarinos rusos

Estocolmo. Submarinos viéticos han aprisionado mercantes suecos que rumbo a Luebeck, cargados paquetes destinados a los pros de guerra aliados en nia, dice el periódico "pressen".





# DEPORTIVAS

## Seis jugadores de ajedrez de clase internacional han aparecido en 1944

### Arturito Pomar, destacado en primer lugar

llegado el momento de poner claro las estadísticas correspondientes al año que pasó. El 1944 dejó en el mundo ajedrecístico — y particularmente el ajedrecístico — una estela de actividades que bien merecen un resumen. Y éste, aunque después del 31 de

Todas éstas son las notas "progresivas" de los escuques mundiales en 1944. Pero como todo capítulo humano, tiene su parte negativa. Ella ha corrido a cargo de la fatalidad, que nos ha privado a los jugadores del mundo entero de dos figuras populares, a las cuales costará muchos años dejar de mencionar.

Durante el curso de 1944 ha fallecido la campeona mundial de ajedrez, Vera Menchik, por

**¡¡NO TIENEN RIVAL!!**  
Los vnos y licores de la BODEGA MALLORCA: Pl. Cuadrado

occidente de guerra, cuando su actividad ajedrecística se hallaba en plena vitalidad.

Y una cruel dolencia — quizá producto de los años, o tal vez de los avatares de los últimos tiempos — se llevó de entre nosotros a Frank Marshall, el campeón de Norteamérica y la figura señera de una época.

Esto es el sumario ajedrecístico de 1944.

## HIPICAS

### Se reanuda la temporada de carreras

Ya está en marcha de nuevo la temporada hipica, bajo soberbios auspicios que se coronarán con el más grande de los éxitos en la jornada correspondiente al Gran Premio Nacional que ha de ser corrido en el mes de mayo.

El interés y el entusiasmo del público ira creciendo por momentos durante las jornadas que faltan para tal fecha. Porque a partir de pasado mañana volverán a ser ofrecidos aquellos programas completísimos, prometedores de enormes

**"SAN HILARIO":** Un buen vino glorioso "MERITO"

emociones y que siempre se desenvuelven en un ambiente de expectación y de deportivismo extraordinarios.

El primero de estos magníficos acontecimientos, tendrán lugar en la tarde del día 11, a base de cinco sensacionales carreras, todas ellas de muy nutrida inscripción, y la primera de las cuales será lanzada a las tres y media de la tarde.

Entre los muy numerosos ejemplares que se han de alinear, figura, compitiendo en la prueba de los más veloces un producto que es nuevo en la pista palmesana: "Gloria", soberbio corredor que según las velocidades que tiene reconocidas ha sido situado nada menos que en penúltimo lugar en la alineación. Ello es garantía de que sus competidores habrán de luchar muy duramente para vencerlo.

El Hipódromo abrirá sus puertas a las tres.

### At. Baleares-Poblense para mañana tarde

## Competiciones regionales

Oficialmente, la próxima es la última jornada de las competiciones regionales de fútbol. He ahí la lista de los partidos a jugar:

- At. Baleares — Poblense
- Sóller — Constancia
- Porreras — Alcázar
- España — Mallorca
- Antoniana — Manacor
- Soledad — Nacional

El encuentro citado en primer lugar se celebrará el sábado (mañana) por la tarde en el campo de "Son Canals".

Y el domingo, en Palma, no habrá más fútbol oficial que el Soledad-Nacional, del que ya hablamos ayer.

Lea Vá. todos los días

CORREO DE MALLORCA



### HOY desde las 3'15

### Segundo sensacional programa a base de dos grandes superproducciones

TOLERADAS PARA MENORES



## EN LA SELVA DEL TERROR

De complemento:

Primer reestreno del grandioso éxito

### Andrés Harwey Tenorio

PROXIMO MIERCOLES

### Encontró una ESTRELLA

De complemento

MI MARIDO ESTA LOCO

¡¡Siempre programas dobles!!

RECUERDE:

### Inés de Castro

La película del siglo

### Inés de Castro

# Cines

AVENIDA-PROTECTORA

LIRICO-BALEAR

### "La reina Victoria"

Herbert Wilcox ha enriquecido a la cinematografía británica con una película excepcional de veras. Los hechos más notables de los sesenta años de reinado de la Reina Victoria que dan engarzados en un ágil argumento que no necesita falsear los hechos históricos para hacer un conjunto interesantísimo.

Los principales castillos y palacios que son residencia de la familia real inglesa, gracias a especial permiso concedido para filmar la nueva cinta, han podido ser fotografiados para que constituyan el marco severo y solemne en que transcurre la vida de la gran reina y enamorada esposa, fiel siempre a las tradiciones de la corona inglesa y fiel también a sus deberes de esposa y de madre ejemplar.

Melbourne, Pitt, Gladstone, Palmerston, destacadas figuras de la época victoriana, quedan dignamente representadas y de un modo especial se agiganta la egregia figura del esposo de la gran reina, el príncipe alemán Alberto de Coburgo, tan enamorado de su esposa, como discretísimo y leal colaborador de la política de Victoria.

La espléndida película estrenada ayer en los cines Astoria y Avenida — a la que en lo moral no hay reparo alguno que oponer — se desarrolla con la suntuosidad que el tema requiere y es muestra elocuente del grado con que el cine puede exaltar las grandes figuras de la historia de modo que su vida toda, incluso su vida de hogar, constituyan lección de sano patriotismo.

Anna Neagle y Anton Balbrook interpretan los dos personajes centrales de la nueva obra con tal acierto, con tan expresiva sobriedad, que la figura de los dos soberanos queda unida de una grata aureola.

El público, adivinando los grandes méritos de la nueva cinta, acudió en gran número, en todas las sesiones, a la proyección de "La Reina Victoria".

## CARTELETA

Astoria. — Desde las 4: "La Reina Victoria" y complementos.

Avenida. — Desde las 3'15: "La Reina Victoria" y complementos.

Balear. — Desde las 3'30: "El secreto del candelabro" y complementos.

Born. — Desde las 3'45: "Ahi está el detalle" y complementos.

Hispania. — Desde las 8: "Volvió el amor" y "El ganster y la bailarina".

Lirico. — Desde las 3'30: "El secreto del candelabro" y complementos.

Metropol. — Desde las 3'30: "Conflicto" y "Maestro Levita".

Principal. — Desde las 3'30: "La cicatriz delator" segunda jornada de "En la selva del terror".

Protectora. — Desde las 3'15: "Maestro Levita" y complementos.

Rialto. — Desde las 3'30: "Crimen a medianoche" y complementos.

Lea Vá. todos los días  
CORREO DE MALLORCA

### "El secreto del candelabro"

Un tema de espionaje, desarrollado de modo elegante y suntuoso, anima la nueva y limpia cinta estrenada ayer con éxito en los cines Lirico y Balear.

Una aristócrata rusa y un conde polaco, al servicio de sus respectivos países, pugnan disimuladamente entre sí para poder cumplir sus opuestos objetivos. Desde los primeros planos la acción va aumentando en interés que se mantiene hasta el final en que los dos agentes secretos rivales, incitados por el zar de la condena que iba a imponerles la policía rusa, unen sus vidas para siempre.

El leve argumento ha sido hábilmente desarrollado y traducido en bellas imágenes por una dirección discreta.

William Powell se muestra el elegante y expresivo actor a que nos tiene acostumbrados y Luisa Rainer hace una feliz actuación. Un elenco de notables actores cooperan con acierto al éxito de la interesantísima cinta.

S. M.

## Metropol

En el popular cine Metropol se proyecta la notable película americana que lleva por título "Maestro levita". Los más destacados artistas del cine suramericano, Pepe Arias, Mecha Ortiz y María Santos son los principales intérpretes de la nueva cinta.

Al estreno de "Maestro Levita" acompaña la proyección de la interesante película francesa "Conflicto".

## MUJER:

Sobre tus rodillas se educarán las generaciones futuras. Que de tus labios aprendan a conocer a Dios y a amar a la Patria. Asiste a las clases de Formación de la Sección Femenina, cumpliendo el Servicio Social.

### Sesiones cinematográficas para productores

Se celebrarán hoy, viernes,

en el Teatro Principal

En las sesiones cinematográficas que se celebrarán hoy, viernes, en el Teatro Principal los afiliados a la Obra Sindical "Educación y Descanso" gozarán de una bonificación de un 50 por 100 en el precio de todas las localidades.

Estas serán, las sesiones de la presente semana.

Las localidades de referencia podrán ser adquiridas en la oficina Provincial de la Obra y en taquilla.



HOY Y TODOS LOS DIAS

ESTRENO EN PALMA

### MAESTRO LEVITA

por PEPE ARIAS

complemento

### CONFLICTO

## TIRADA AL PLATO

DOMINGO, DIA 11, a las 10 en

SON ROSSIÑOL

PATROCINADA POR LA

### ARMERIA PIZA

## R.S. Hípica de Mallorca

domingo, día 11 — a las 3 tarde

## GRANDES CARRERAS 5



EXENTARIOS

## El tormento de la duda

Es triste encontrarse con personas que viven con el alma atormentada por la duda.

Hay algunos que piensan que dudar es signo de grandeza y de fuerza en el espíritu, y sin embargo lo es únicamente de pequenez y de debilidad. ¿Por ventura la inteligencia no es la capacidad de ver y de afirmar la verdad? ¿Acaso la medida exacta de su grandeza y de su energía no está en la extensión en la certeza y el rigor de sus afirmaciones? Luego ¿qué otra cosa es la duda sino la primera conquista de la negación sobre la afirmación, de la sombra sobre la luz, y el crepúsculo de esa noche que se llama la ignorancia? Y si la tarde es el descenso del día, ¿qué es la duda sino el desdormimiento de la inteligencia y la asistencia del espíritu, y por tanto una gran miseria moral?

No hay que confundir con todo la duda con la búsqueda de la verdad. Nada impide ciertamente que, habiendo creído en la edad infantil, llegada luego la edad viril, se busque la razón de la fe, ni que, encontrando uno en sí el edificio de la verdad construido por la mano divina, éche una mirada desde la base a la cumbre para comprobar, al paso que se admira, la firmeza de aquélla y la sublimidad de ésta. No es esto un mal sino un bien, ni es una degeneración sino un progreso. Ni es la duda sistemática que lleva desde luego a la incredulidad y más tarde a las tinieblas eternas, sino una investigación filosófica que lleva a la ciencia acá abajo y a la evidencia allá arriba. Mas entre esta iluminación que eleva y la oscuridad que aplana hay una diferencia extraordinaria.

Y digo que la duda es como una obscuridad que aplana por los tormentos que trae consigo. Porque eso de vivir sin saber si la vida es una lucha honrosa, juzgada por la justicia y salvaguardada por el amor, o un horrible juego en que el azar es la única causa y el regulador único; si el cielo es una anagaza y el infierno un espantajo; si hay un porvenir para las almas y hasta si hay almas; en fin, si nuestro destino es Dios o la nada, es más terrible que negar resueltamente. La incertidumbre pura y la suspensión total del espíritu entre las tinieblas que no quieren ceder y la luz que no se puede llegar a apagar, es en realidad una agonía desesperante, un dolor que roe la inteligencia; es pronunciar contra sí mismo una especie de condenación, elegir el descanso en la noche, aturdirse en un suicidio espiritual más espantoso que la misma muerte material.

Nada hay más horroroso que a fuerza de perversidad en la voluntad sumergirse vivos en el abismo del desprecio de la verdad, sin pensar en que la fe es la gran liberadora y da la santa paz del espíritu. Porque, el espíritu fiel es el único que está en paz. Tan luminosas son para él las pruebas de su creencia, que su razón queda como inundada de luz. El sabe racionadamente que se apoya en la verdad absoluta, infinita, única, universal, substancial, eterna, y por ende sus pies no pueden nunca tropezar ni resbalan.

Podrá la crítica discutir, teorizar la falsa ciencia, lanzarse al asalto la impiedad; los sistemas podrán amontonarse sobre sistemas, inventarse nuevas religiones. El creyente permanece sobre la montaña de Dios, ajeno a los tumultos de abajo y contemplando con serena tranquilidad los horizontes en la lejanía. Para él todo es luz, la luz inextinguible del Evangelio; que verá morir un día la tierra y cuanto ésta encierra para seguir iluminando el reino eterno de Dios.

## Cuadros de Velázquez, Murillo y otros pintores españoles, a 3000 pies de profundidad

### Pertencen a la Galería Nacional de Londres y fueron salvados así de los efectos de la guerra

por RAFAEL SALAZAR SOTO

A trescientos pies de profundidad, debajo de una montaña, en "cierto lugar de Inglaterra" — el emplazamiento exacto constituye todavía un secreto militar — hay cuadros pintados por famosos artistas españoles: Velázquez, Murillo, Zurbarán, Morales... Todos esos lienzos, en unión de otros muchos — alrededor de 2.000 en total — pertenecen a la Galería Nacional de Londres, y fueron trasladados a cuevas especiales, acondicionadas oportunamente, cuando, al comienzo de la actual conflagración, las autoridades británicas consideraron la posibilidad de que la capital del imperio sufriese los repetidos ataques de la aviación enemiga.

El patrimonio artístico de los países beligerantes no se ha librado, por desgracia, de los efectos terribles de la guerra, a pesar de las medidas que para evitarlo adoptaron desde el primer momento, las autoridades respectivas. El día que llegó la paz y se publicaron las estadísticas completas, el mundo conocerá con horror hasta qué extremos ha llegado la destrucción de las obras de arte de universal renombre. Y es que no siempre la artillería o la aviación pudieron evitar que monumentos legendarios o colecciones de arte de auténtico y verdadero mérito quedasen reducidas a escombros.

El problema ha llegado a revestir caracteres de tanta gravedad, que en más de una ocasión se pensó en la conveniencia de crear una especie de cruz roja del arte, encargada de proteger todos estos tesoros. Hay ejércitos — el norteamericano, por ejemplo — que cuando operan en zonas en las que existen monumentos importantes, museos o colecciones de cuadros, estatuas, joyas, etc. envían con las tropas equipos de técnicos que cuidan de advertir al mando militar su emplazamiento exacto y la conveniencia de no bombardear dichos lugares. Los especialistas tienen también la misión de recoger las obras de arte para trasladarlas a lugares seguros, o de informar, si llegan demasiado tarde para realizar esta última tarea, de la suerte que han seguido y del sitio a que hayan sido trasladadas. Estas medidas, que no constituyen para nosotros ninguna novedad, porque ya Franco ordenó que se pusieran en práctica en sus ejércitos durante la Cruzada de Liberación, han hecho posible que se recuperen importantes obras de arte y han evitado su destrucción en otros muchos casos.

Todas aquellas naciones que tomaron con tiempo medidas para contrarrestar los efectos de la artillería y de la aviación — Francia, Alemania e Inglaterra — han podido salvar la mayor parte de sus tesoros. Hubo en cambio otras muchas a las que la guerra llegó casi por sorpresa y se desarrolló con tal velocidad — Polonia, Bélgica, Holanda, Noruega... por ejemplo — que no pudieron adoptar precauciones y han perdido muchos de sus mejores cuadros y monumentos. Italia ha sufrido también en gran escala la destrucción de no pocas de sus mejores colecciones de arte.

El caso de los monumentos públicos ha sido el más difícil de remediar. Su protección contra los efectos de la metralla no siempre fue fácil, porque el conocido procedimiento de apuntar y recubrirlos no resultó todo lo eficaz que se espera-

ba. En algunos casos se llegó incluso a desmontarlos para ser llevados a lugares seguros. En este orden el Vaticano ha prestado a la civilización un magnífico y nuevo servicio al recoger dentro de sus fronteras colecciones de cuadros y bibliotecas famosas que contienen incunables y manuscritos de extraordinario mérito.

Dentro de las naturales dificultades que siempre presentan los trabajos de esta índole lo más sencillo ha sido poner a salvo los fondos de las más famosas pinacotecas europeas. Inglaterra entre otros países, se apresuró a hacerlo y lo ocurrido con los cuadros pertenecientes a la Galería Nacional lo prueba plenamente. Mucho antes de que se rompieran las hostilidades, a raíz de la crisis de Munich, que en realidad no fue otra cosa que una tregua conseguida por Chamberlain, las

autoridades británicas estudiaron la posibilidad de trasladar los cuadros a un sitio seguro y apropiado. Estas precauciones que, naturalmente el público ignoró durante muchos años hicieron posible la construcción de cuevas especiales, edificadas "ad hoc" a 3000 pies de profundidad, provistas de aparatos especiales, que preservaran los cuadros del frío y de la humedad.

El mérito de la colección bien merecía todos estos trabajos. La Galería Nacional data de 1824, fecha en que se fundó por decreto del Parlamento británico. En aquella época se adquirieron en 60.000 libras los primeros treinta y ocho cuadros — los que habían de ser origen a la pinacoteca — procedentes de la colección Angerstein. Sucesivas adquisiciones e importantes legados llegaron a convertir a la National Gallery, en uno de los primeros museos de Europa. Entre sus 2.000 cuadros los hay de los autores más celebrados en todo el mundo: Fra Angelico, Rafael, Miguel Ángel, Lizzano, El Greco, Leonardo, Tintorero, Bellini... Sin que falten, porque de otro modo no se hubiese tratado de una colección completa — los pintores españoles de mayor nombre. Entre otros cuadros guarda "La Sagrada Familia" de Murillo, que adquirió — 1854 — en 100.000 pesetas; un "San Juan", del mismo autor, comprado en 1840 y otros tres lienzos del gran pintor español. Velázquez está representado con nueve cuadros, entre los que figuran dos magníficos retratos de nuestro Felipe IV; "La adoración de los Pastores", adquirido en 2.000 libras esterlinas, y la "Cacería del Hoyo", en el que aparece Felipe IV cazando jabalíes. Este cuadro fue regalado por Fernando VII a Lord Cowley, Embajador en nuestra patria, y adquirido después por la Galería Nacional en 2.200 libras. Para los ingleses, tan aficionados a la caza tiene el mérito excepcional de ser uno de los pocos que de cacerías salieron de las manos del autor del inmortal Cuadro de "Las Lanzas".

Junto a los grandes maestros de todas las épocas y nacionalidades, a muchos metros de profundidad, en cuevas abiertas debajo de la roca, hay pues, actualmente en Inglaterra lienzos de los más famosos pintores de España.

(Prohibida la reproducción).



Y aparatos secretos de ambas partes. Si los submarinos disponen de nuevos medios para mimetizar su paso, los aviones tienen sus ojos telescópicos para mejorar su visión de los observadores.

El "Mando Costero" hundió en 1944, 120.000 toneladas de naves alemanas, tres destructores y cuarenta buques menores más.

Y los submarinos en el mismo tiempo, echaron a pique en las mismas latitudes a unas 210.000 toneladas de navíos mercantes británicos.

Para el futuro la entrada en Liza de las modernísimas flotillas de "U. boots" germánicas puede provocar una nueva situación a la que se apresta a hacer frente el Almirantazgo británico.

(Prohibida la reproducción).

## CRONICA NAVAL

### La flota inglesa vuelve a operar ante Noruega

#### Los astilleros germanos han dado a la mar varias flotillas de submarinos novísimos

por ROBERTO de ARENZAGA

El tráfico marítimo alemán por la costa noruega representa para el Reich una vía de abastecimiento notable que se traduce en determinadas materias primas y viveres para la metrópoli y en suministros regulares en el viaje de ida para las tropas expedicionarias que guarnecen Escandinavia, ahora mas numerosas desde que las divisiones que ocupaban Finlandia llegaron a Noruega.

Al ser neutralizado el "Tirpitz" que constituía la máxima amenaza para las comunicaciones aliadas con Rusia, la "Home Fleet" dejó ir sus mejores unidades de línea al Océano Indico. Ahora es una división formada por los cruceros "Norfolk" y "Bellona" la que navega constantemente ante el litoral escandinavo, efectuando constantes ataques contra los convoyes alemanes.

El Almirante Doenitz ante los últimos sucesos en aquellos parajes parece que se ha decidido a enviar a esas aguas a una división de cruceros ligeros formada por el "Leipzig" el "Köln" y el "Karlsruhe".

La misión de vigilancia, no sólo sobre las unidades de superficie contrarias, sino también sobre las submarinas, está encomendada en Inglaterra al "comando costero". Este ha extremado sus medidas ante la aparición de nuevas flotillas de sumergibles tedescos en los fiordos, especialmente en Bergen.

Los astilleros germanos han dado a la mar recientemente varias flotillas de submarinos novísimos, dotados de aparatos especiales que les permiten navegar veintiocho días en inmersión sin necesidad de ascender a la superficie, a fin de evitar ser descubiertos por la aviación del "Mando Costero" británico, que es su principal enemigo.

Se desarrolla así una guerra científica sin alboroto, en la que se emplean muchas armas

Para vosotras

## El deseo de agradar

Las extravagancias desfiguran todavía más que los defectillos que pudieran permanecer bien ocultos

por BLANCA DE LEBARIO

Es una obligación en la mujer el ser bella, o por lo menos por los medios para serlo, y esto lo puede ser siempre que ella lo quiera. Pero no son solamente los efectos los que hacen la belleza en la mujer, sino muchas veces son los sentimientos externos de su alma. Por eso cuando una mujer da signos de mal humor y está presa de nerviosismo, sus facciones y rasgos toman aspecto desprovisto de dulzura y atractivo. Y si, por el contrario, muéstrase de buen humor y constantemente bondadosa su cara refleja hermosura y hace resaltar una expresión de ternura.

De la misma manera que la preocupación continua y el pensamiento profundo hacen formar arrugas en la frente del esposo, así quedan impresas en el rostro de una mujer irascible las huellas de su espíritu.

El dominio del carácter contribuye, en gran manera, a dar una dulce y bella expresión en la cara y los continuos arrebatos y violencias acaban, a la larga, deformando el semblante de la mujer más hermosa.

El deseo de la mujer es hermosear su exterior, no es coquetear, sino legítimo deseo de agradar a los que lo rodean.

La mujer debe cuidar su cutis, esmerando dentro de las posibilidades de su clase y orden económico de vestirse con gusto y no se crea que por adoptar los trajes de la última moda ha de estar más elegante. La elección de un vestido apropiado a la edad y que se acomode hábilmente a la silueta, son las bases principales que debe contar primeramente una mujer antes de decidirse a escoger un nuevo modelo de vestido. Teniendo tantas ocasiones de poder embellecerse la mujer, ¿por qué ir muchas veces buscando extravagancias que desfiguran todavía, más, muchos defectillos que podrían permanecer bien ocultos?

A la obligación de embellecerse la mujer, se une el deber de gustar. Dentro del hogar la mujer debe vestir con aseó, pero no lujo. El cuidado de agradar a un marido no tiene nada que ver con la coquetería y el afán de ostentación. Un peinado sencillo, pero gracioso, un traje desprovisto de adornos inútiles, un gran aseó en su persona, son los mejores atractivos para agradar. Una mujer que cuida bien su tocado, de su cutis, de sus dientes y vestido no será jamás fea, aunque la naturaleza le haya hecho lo contrario. Con frecuencia con esos cuidados llegará a producir el efecto que muchas guapas que desdichan y no entretienen su belleza.

A los que creen que el tiempo es precioso para perderlo en calarse se les puede contestar que toda mujer tiene obligación de poner todos los medios que están a su alcance para no renunciar al patrimonio propio de su sexo.

La mujer más fascinadora es más digna de ser amada, la que sabe dorar y embellecer todos los instantes de la existencia cotidiana.

(Prohibida la reproducción).